

# REDEPSIC

## Revista Especializada de Psicología

### EDITORIAL

Al cumplir REDEPSIC un quinquenio de existencia como revista especializado digital, es imperioso consignar que la misma constituye un empeño serio y de equipo del compromiso con el conocimiento y la investigación en psicología en la Universidad de Panamá, entidad fundada en 1935. En este tiempo, todos los promotores y recursos ligados a la gestión de la revista, hemos debido adaptarnos a un ecosistema científico y funcional cada vez más complejo, una realidad que exigió de todos tanto rigor académico como sensibilidad ética y social.

La Psicología como ciencia, en su esencia, representa un esfuerzo colectivo por comprender lo desconocido, por desentrañar los misterios del comportamiento humano y las dinámicas sociales. A lo largo de estos años, nuestra revista ha sido un reflejo de esta búsqueda, ofreciendo un espacio para las voces de investigadores emergentes y expertos consolidados. Pero ¿qué significa realmente hacer ciencia en un contexto donde los desafíos son enormes y las implicaciones son profundas?

En el entorno contemporáneo, nos enfrentamos a problemáticas como la desigualdad, la falta de acceso a recursos básicos, la polarización política y la crisis climática. Estos factores no solo impactan nuestra vida diaria, sino que también moldean la forma en que abordamos la investigación científica. En psicología, el estudio del comportamiento humano se entrelaza inevitablemente con el análisis del contexto social, cultural y económico. Cada artículo publicado en nuestra revista no sólo representa un avance en el conocimiento, sino también una respuesta a las realidades urgentes que enfrenta nuestra sociedad.

En esta edición, hemos recopilado una variedad de investigaciones que reflejan esta interconexión. Desde estudios sobre el impacto del estrés social en la salud mental, hasta investigaciones sobre la resiliencia y las estrategias de afrontamiento en comunidades vulnerables, cada contribución resalta la importancia de considerar el entorno al analizar el comportamiento humano. La psicología, como todas las ciencias, no opera en un vacío; al contrario, se nutre y evoluciona en interacción constante con el contexto social.

A medida que celebramos estos cinco años, es esencial reconocer que nuestra labor no termina aquí. Nos encontramos ante la responsabilidad de seguir abriendo espacios de diálogo, de fomentar el pensamiento crítico y de promover investigaciones que no solo sean académicamente rigurosas, sino también socialmente responsables. La psicología tiene un compromiso intrínseco con el bienestar de las personas; por lo tanto, nuestras investigaciones deben tener en cuenta la diversidad de experiencias y realidades que configuran nuestro mundo.

La colaboración interdisciplinaria es una herramienta vital en este proceso. Al combinar perspectivas de la sociología, la antropología, la educación y otras áreas, enriquecemos nuestra comprensión de los fenómenos que estudiamos. Invitamos a todos los investigadores y académicos a unirse a nosotros en este esfuerzo, para que nuestras investigaciones sean cada vez más inclusivas y representativas de la población a la que servimos.

Agradecemos a todos los que han sido parte de este viaje: a nuestros autores, revisores, lectores y, por supuesto, a nuestros estudiantes, quienes son la esencia de nuestra misión. Su pasión por el conocimiento es lo que nos impulsa a seguir adelante y a enfrentar los retos del futuro con optimismo y determinación.

A medida que miramos hacia adelante, la pregunta que debemos hacernos no es solo "¿qué queremos investigar?", sino "¿cómo podemos utilizar este conocimiento para impactar positivamente nuestra sociedad?". Es nuestro deber como científicos contribuir a un mundo más justo, equitativo y sostenible.

En conclusión, ratificamos que no sólo somos parte de esa totalidad global, sino que hacemos nuestros los desafíos que plantea el complejo mundo de la ciencia y el entorno social contemporáneo. Seguiremos trabajando para que REDEPSIC siga siendo un espacio de encuentro para ideas innovadoras y de transformación.

**MGTER. ALBERTO GIL PICOTA B.**  
**EDITOR JEFE**